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大胆创新 提高审批高质量
在谈及如何立足本职工

作、发挥政协委员职能时，
聂亚玉说：“政协委员是一
个非常光荣的身份，我感到
责任重大、使命光荣。同
时，关注民生，为群众发
声、为企业发声，更是我应
尽的职责。”

商事登记作为市场主
体准入的第一服务窗口，
展现着政务服务的能力和
水平，更关系到地方营商
环境的质量。在切实做好
本职工作之外，作为区政
协委员，聂亚玉始终不忘
自己肩上的职责和使命，
在工作中收集社情民意，
发挥政治协商、民主监督、
参政议政三大职能，尽最
大努力履行职责。
“企业在保障人民生

活、缓解就业压力、稳定
社会等方面具有重要作用，
一直以来，各级都十分重
视并大力支持各类企业发
展，出台了一系列惠企、
惠民政策措施。但是，当
下仍存在部分企业对涉企
优惠政策的申报条件、申
报材料和申报流程不熟悉，
不懂政策、不会用政策的
情况。”在聂亚玉看来，政
策落实兑现制度还不够完
善，涉企补贴奖励政策兑
现事项仍缺少统一便捷办
理窗口。

为此，在聂亚玉和同
事们的推动落实下，先后
完成 《“放管服”背景下
基层政务服务改革实践与
思考》 《武进区营商环境
调查问卷分析报告》 《武
进营商环境调查与思考》
等调研文章，积极在全市
范围内率先开展企业变更
登记全程电子化试点，积
极落实涉企“一件事”改
革，推进住所集中备案，
释放中以常州创新园等重
点园区潜能，完善开办专
区服务流程，实现 8 小时
领证，为提升涉企服务水
平交上了一份“暖心答
卷”。
“政协委员是荣耀也是

责任，我将用自己的实际行
动，积极建言献策，让武进
发展得更好。”聂亚玉说。

每天上午 1030，登记高
峰期一过，聂亚玉就会到窗口
搜罗急事、难事。“全省的登
记工作都在一个平台做，要提
升企业、群众的获得感和满意
度，就要在难点、堵点上找突
破。尤其是党员先锋岗的同志，
办件的同时要多听群众的诉求
建议，从我区市场主体的特点、
群众办事的难点、工作的堵点，
找到提升服务水平的突破口。”
聂亚玉说。

正是凭借敢啃“硬骨头”的

钻劲和善找突破点的巧劲，聂亚
玉把群众、企业诉求融入审批工
作每个细节。2022年，区行政审
批局在全市率先试点分支机构无
差别登记，给企业带去很多便利。
这是武进推进落实商事登记制度
改革的一项有力举措，获得了省
委第六巡视组的认可，而聂亚玉
就是这一系列便民举措的牵头落
实人。
“武进地域范围大，各镇

（开发区、街道） 之间路途远，
有十几家分支机构的大型企业

不在少数，他们办理变更登记
的麻烦与不便，我们在窗口服
务中频频能够听到。”聂亚玉告
诉记者，原先，大型企业分支机
构办理变更登记时有属地管理限
制，面临“多地跑”“折返跑”
等困难。“为此，我们协调区
级、镇级 （开发区） 企业登记窗
口，打通部门之间的壁垒，通过
统一审批条件、所需材料、审查
要点、办理流程等要素，达成
体系内部的共识，最终形成文
件在全域推广。”

做政务服务一线的“向阳花”
———记区政协委员、区行政审批局副局长聂亚玉

□ 记者 徐梦超

攻坚克难 打造审批新速度

聂亚玉（左）指导企业填写申报材料

□ 记者 朱桓霈

白天上班，晚上
学艺，一种全新的
“夜生活”模式正在
成为当代年轻人的新
热潮。为积极推进青
年发展型县域试点建
设，落实“人才公寓
服务赋能年”工作要
求，武进团区委打造
的首期青年夜校于 4
月 17 日晚开班，武
进的青年们也有了下
班充电、休闲的好去
处。

“今天让我们一起走进咖啡
的世界，来学习如何在家中制
作手冲咖啡……”晚上 630，
在位于常州西太湖科技产业园
的烯望青年社区活动室里，一
堂精彩的咖啡制作课正在进行。
担任老师的是星巴克富克斯流
行广场店的经理商旭，他有着
丰富的咖啡行业从业经验：

“以前只是在店里为客人冲泡咖
啡，还是第一次以老师的身份
来教大家做咖啡。”商旭说，能
将自己喜欢的咖啡文化传递给
更多人，是件很快乐的事。

现场，30名青年学员聚精
会神，了解咖啡的背景知识，
认识磨豆机、手冲壶等手冲咖
啡工具。随后，老师为大家演

示了手冲壶的使用步骤，并指
导学员们尝试制作手冲咖啡。
大家围坐在一起，聊咖啡、品
咖啡，感受咖啡文化的魅力。
“平时就喜欢喝咖啡，但没想到
咖啡背后还有这么多学问。”学
员陈万刚告诉记者，自己周末
约了朋友一起喝咖啡，正好可
以露一手今天学的新技能。

据了解，此次咖啡制作课
是武进团区委打造的首期青年
夜校，主要面向 18~35周岁的
青年人群。与大家印象中学习
文化课的夜校不同，青年夜校
更像是一个公益兴趣班，助力
青年人充实生活、培养技能、
拓展爱好、结交朋友。
“平时习惯了两点一线，现

在有机会在下班后来学点不一
样的东西，真是很不错的体
验。”学员蒋黎萍在课后开心地
说：“虽然大家一开始都不认

识，但是聊着聊着就热络了，
我也认识了两位新朋友。”

为更有针对性地开设青年
感兴趣的课程，团区委在前期
向全区青年朋友发放了调查问
卷，并根据投票结果选取了其
中比较热门的一些课程，比如
烘焙、健身、心理健康等，将
在后期陆续开放。“后期我们
会继续筹集优质师资力量，尽
量保持半个月一次的开课频
率。”团区委青年发展部部长李
昱介绍。

据了解，青年夜校的开
展，对推进青年发展型县域试
点建设和人才公寓赋能工作有
着重要意义。“授课的地点设
置在青年集聚度比较高的人才
公寓，我们把课程送进人才公
寓，让广大青年在‘家门口’
就能享受优质服务。”李昱表
示，同时，青年夜校的红火，
也折射出了当下年轻人对丰富
文化生活、提升技能本领的现

实需求。
下阶段，武进团区委将继

续以青年夜校为载体，聚焦我
区青年实际需求，以理论宣讲、
文化交流、才艺展示、技能提
升为抓手，推出更多接地气、
有深度的夜校活动，切实发挥
好引领青年、凝聚青年、服务
青年的作用，以“暖心”留
“人心”，努力让充电学习成为
年轻人“夜生活”的新场景。

精彩公益课程满足青年需求

借力人才公寓 服务青年发展


